

Artisanat

L'art de la poterie, du Roannais à l'Arménie

Publié le 14/04/2022



. Le céramiste Marc Giroudon s'est rendu récemment en Arménie dans le village d'Hartashen pour initier les enfants au monde de la céramique. © Droits réservés

Marc Giroudon, céramiste roannais, s'est rendu tout récemment en Arménie dans le cadre d'un projet de centre de formation à la céramique des jeunes réfugiés du Karabagh et du village d'Hartashen. Il est ensuite retourné à Gumri, à l'atelier de céramique d'art, pour poursuivre sa mission de professionnalisation initiée en 2019.

Comment s'est passé votre dernier séjour en Arménie ? J'ai effectué une première mission de professionnalisation à Gumri en Arménie en octobre 2019, dans l'atelier de céramique d'art de la fondation Familyj Care avec pour partenaire l'association Muscari basée à Lyon. Mi-mars 2022, j'ai eu de nouveau l'opportunité de retourner sur place. Durant la première semaine, je suis allé dans le village d'Hartashen où j'ai rencontré des jeunes de 12 à 16 ans et quelques adultes. L'objectif consistait à initier les jeunes du village à la poterie, notamment via une initiation au tour. Nous avons choisi le thème des oiseaux.

“ Créer des emplois et remettre la filière de la céramique au goût du jour. ”

Ces jeunes connaissaient-ils déjà cette pratique ? Dans le cadre du projet, j'étais le premier céramiste à venir dans ce village. Le matin, je faisais les pièces et les enfants venaient après l'école pour les décorer avec un vieux potier arménien.



Marc Giroudon aime transmettre sa passion aux plus jeunes.

La deuxième semaine, je suis retourné à Gumri où a été fondé l'atelier de céramique en 2014, grâce à l'italien Antonio Montalto, engagé dans une mission humanitaire depuis le séisme de 1988. J'ai continué le transfert de savoir-faire, réglé des problèmes techniques et tourné des pièces qui seront en vente dans les hôtels en cours de restauration. L'objectif est de créer des emplois et de remettre la filière de la céramique au goût du jour. Mon rôle est d'aller leur expliquer le tournage car n'y a plus de tourneur là-bas. Je suis heureux d'aller aider des adolescents en leur faisant partager mon savoir-faire et ma passion pour la poterie. Cela me donne aussi l'occasion de vivre une belle aventure humaine et géographique mais aussi de voyager grâce à mon métier.

Quels sont les autres projets qui se dessinent ? Nous préparons le départ de deux céramistes roannais, désormais retraités, Messieurs Leclercq et Lardin, pour 15 jours en mai afin de mettre en place un atelier de coulage, et également le séjour d'un céramiste de Saône-et-Loire qui va tourner des pièces uniques pour les vendre ensuite aux enchères à Lyon.

L'objectif est de développer cet atelier à Gumri pour avoir un outil de travail performant. Cinq familles vivent déjà grâce à l'atelier. J'aimerais également faire venir des Arméniens et pourquoi pas organiser une exposition ici.

Pratique. Facebook : page Marc Giroudon. Facebook et Instagram : @associationmuscari, @FamilyCareFoundation et @Hartashen - ceramic - project (www.muscari.fr)